



Brillen spenden – Sehen schenken!

Die Aktion „Brillen spenden – Sehen schenken“ der Organisation Brillen Weltweit ermöglicht es, mit einer Brillenspende Menschen weltweit zu mehr Lebensqualität zu verhelfen. Eine nicht mehr benötigte Brille kann für Bedürftige den Zugang zu Bildung, Arbeit oder ein besseres Familienleben bedeuten. Der SPD-Ortsverein Pyrbaum, vertreten durch Roland Lehmeier und Tanja Fiederer, hat in der Vergangenheit zahlreiche Brillen gesammelt und plant, die Aktion 2025/2026 fortzuführen. Jede Art von Brille – ob Lese-, Fern- oder Sonnenbrille – kann gespendet werden. Die Spenden können persönlich abgegeben oder auf Wunsch von zu Hause abgeholt werden. Jede Brille zählt und trägt dazu bei, Menschen neue Perspektiven zu schenken.



Weitere Informationen
zur Aktion, finden Sie auf
SPD-Pyrbaum.de/Ortsverein/vor-ort-aktiv



Roland Lehmeier
2. Bürgermeister und Marktrat
Spitzenkandidat SPD-Pyrbaum Kommunalwahl '26



Impressum

V. i. S. d. P.: Tanja Fiederer
SPD-Ortsverein Pyrbaum
Am Alten Forsthaus 6 - 90602 Pyrbaum

Besuchen Sie
uns Online...



SPD-Pyrbaum.de

Gegründet 1946



Im Sommerkeller zu Pyrbaum

PYRBAUM AKTUELL

Asbach - Birkenlach - Dennenlohe - Dürnhof - Münchsmühle
Neuhof - Neumühle - Oberhembach - Pruppach
Pyrbaum - Rengersricht - Seligenporten - Schwarzach - Straßmühle

THEMENÜBERSICHT

SPD Kandidaten zur
Kommunalwahl 2026

Weihnachtsgrüße der
SPD-Pyrbaum

Interview mit der
Integrations-
beauftragten

Aktion: Brillen spenden
2025/2026



SPD-Pyrbaum stellt Kandidatenliste für Gemeinderatswahl 2026 auf

Am 24.10.2025 hat der SPD-Ortsverein Pyrbaum im Gasthof Engel seine Liste mit 20 Kandidatinnen und Kandidaten für die Gemeinderatswahl am 8. März 2026 beschlossen. Tanja Fiederer und Johannes Foitzik führten durch die Versammlung. Die Liste wurde nach Vorstellung der Bewerberinnen und Bewerber in geheimer Abstimmung bestätigt.



Mehr Einblicke
finden Sie in
meinem Blog



Sebastian Borchert
Schriftführer und Webautor
#7 SPD-Pyrbaum Kommunalwahl '26

Integration geht uns alle an: Claudia Wagner über ihre Arbeit in Pyrbaum

Integration geht uns alle an: Sie bedeutet, Menschen verschiedener Herkunft in die Gesellschaft einzubinden, Verständnis zu schaffen und Teilhabe zu ermöglichen.

Um zu erfahren, wie Integration im Alltag aussieht, hat Dirk Lippmann mit Claudia Wagner gesprochen, der Integrationsbeauftragten der Marktgemeinde Pyrbaum.

Frau Wagner, Sie sind seit 2022 die Integrationsbeauftragte der Marktgemeinde Pyrbaum. Wie sieht Ihr täglicher Einsatz im Alltag aus?

Was dieses Ehrenamt so besonders macht, sind die täglichen, oft unerwarteten Überraschungen. Schon am Morgen beginnen die spannenden WhatsApp-Anfragen, gefolgt von großzügigen Spendenangeboten per E-Mail nach dem Mittagessen. Im Laufe des Tages klingelt das Telefon immer wieder, weil schnelle und unkomplizierte Unterstützung bei Alltagsfragen, Arztbesuchen oder Anliegen rund um Schule und Behörden gebraucht wird. Erst vor Kurzem stand eine herzensgute Seniorin an meiner Haustür, die Dinge des täglichen Bedarfs spenden wollte, da ihre Kinder und Enkel nichts davon benötigen. Manchmal wünsche ich mir, der Tag hätte mehr als 24 Stunden, um all dem gerecht werden zu können.

Viele Gemeindeglieder wollen helfen und haben Gegenstände, die sie als Unterstützung abgeben möchten. Was wird derzeit am nötigsten gebraucht?

Kinderbekleidung wird stets dankbar angenommen – ebenso sind Handtücher und Bettwäsche gefragt. Besonders groß ist die Freude, wenn eine Mutter mit ihren Kindern endlich eine eigene Wohnung beziehen kann und Möbel benötigt werden. Da dieser Glücksfall jedoch selten ist, bitte ich immer darum, sich vorab mit mir in Verbindung zu setzen. So kann gezielt abgestimmt werden, was aktuell wirklich gebraucht wird, und Spenden kommen genau dort an, wo sie am dringendsten benötigt werden.

Was wünschen Sie sich für die Zukunft?

Mein größter Wunsch wäre natürlich der Weltfrieden – doch sollte das nicht möglich sein, hoffe ich zumindest darauf, dass der außergewöhnliche Zusammenhalt in unserer Gemeinde erhalten bleibt und die Geflüchteten auch weiterhin mit so viel Offenheit und positiver Akzeptanz aufgenommen werden.

Text: Dirk Lippmann und Claudia Wagner



Dirk Lippmann
Marktrat und Stellv. Landrat
Landratskandidat und
#3 SPD-Pyrbaum für Kommunalwahl '26



Claudia Wagner
Integrationsbeauftragte
#14 SPD-Pyrbaum Kommunalwahl '26



Die Kontaktdaten und weitere Informationen der Integrationsbeauftragten finden Sie auf Pyrbaum.de